



# EL MODUS VIVENDI

## EL MEDIODIA DE FRANCIA

La industria vinícola francesa protesta en masa contra el arreglo de relaciones comerciales que el Gobierno de París y Madrid, y, sin embargo, el *modus vivendi* de 1892, que ha servido de base al que hoy rige entre España y Francia, es establecido a instancias de las poblaciones agrícolas del Mediodía francés, con descontento general de muchas regiones españolas.

Las negociaciones practicadas entre ambos Gobiernos para llegar a este resultado poco satisfactorio, han hecho valer por una parte, los antiguos lazos de simpatía y la comunidad de ideales y destinos que unen a estos dos pueblos de una misma raza, y por otra parte, han suscitado la rivalidad de intereses que existe entre los productores de uno y otro país.

Agricultores y comerciantes han demostrado que en materia de relaciones, para ellos la razón suprema es el interés material, y que toda la diplomacia que se apoya en un sentimentalismo cualquiera, es factor sin peso alguno en el gran problema de la vida económica.

No nos sorprende, por tanto, la cruzada proteccionista que contra toda concesión hecha a España, en materia arancelaria, han emprendido los viticultores franceses del Mediodía y las corporaciones e individualidades que hacen gala de defender, a todo trance, sus más ó menos amenazados intereses.

El error está, como en varias ocasiones lo hemos demostrado, en creer que la crisis verdaderamente lamentable que atraviesan, tiene por causa la competencia de los productores de importación extranjera, cuando, en realidad, debe su origen al sistema de aislamiento comercial que han hecho establecer en Francia los ultra-proteccionistas, amén de otras circunstancias, como la abundancia de las cosechas y la defectuosa elaboración de los caldos, que han determinado la baja de precios y la paralización de negocios, achacadas ahora a las veleidades libre cambistas de los Gobiernos.

Los viticultores del Mediodía, secundados por las corporaciones populares, preparan ruidosas manifestaciones contra el convenio franco-español, a pesar de que éste ofrece a Francia numerosas ventajas a cambio de esas casisimas compensaciones para nuestro país.

Se anuncia para el día 11 de este mes una reunión magna en Montpellier, promovida, como hemos anunciado en uno de nuestros anteriores artículos, por el Consejo general (Diputación provincial) del Hérault.

Deben asistir a esa reunión, por convocatoria especial, delegaciones de los Consejos generales de los departamentos del Aude, de los Pirineos Orientales, del Hérault, del Gard y de Valcluz.

Los Consejos que no hayan sido convocados y quieran adherirse, podrán enviar también sus delegados. Todas las sociedades agrícolas y vitícolas de la región estarán representadas en esa especie de Congreso interdepartamental.

Este cuenta ya con más de cien adhesiones de representantes particulares de la industria vinícola del Mediodía.

La asamblea tiene por objeto examinar las diversas y múltiples proposiciones que se han discutido de dos meses a esta parte en los Consejos municipales y en los Consejos generales de los departamentos vitícolas, y han sido aprobadas en cuanto atañe a la ausencia de todo mercado para los vinos y la acumulación de existencias en las bodegas de los cosecheros, por la falta absoluta de demanda.

Según se desprende de las noticias que recogemos de la prensa regional, la asamblea procurará presentar un mínimo de reivindicaciones que pueda satisfacer los intereses de toda la región. Ese mínimo será formulado en una proposición de ley que los diputados del Mediodía presentarán a la Cámara.

Además de las delegaciones arriba expresadas, todos los diputados y senadores de los departamentos interesados han sido convocados para esa reunión magna, en la cual pueden tomarse graves resoluciones.

Si se considera que en varias reuniones preparatorias se ha solventado la cuestión de la dimisión en masa de todos los que ejercen cargo representativo por elección del sufragio universal y del sufragio restringido, no es difícil prever la resonancia que tendrá en la vecina República el Congreso de Montpellier.

Un punto negro se presenta, sin embargo, en el horizonte, que puede oscurecerse en teramente para los promotores y partidarios de esa proyectada manifestación. Ese punto negro es un simple artículo del Código penal que castiga con penas que varían de uno a cinco años de prisión a los representantes de los Municipios y de los departamentos que cometen ciertas extralimitaciones de poderes. Y bien pudiera ser que el acto que proyectan realizar cayese bajo la acción del referido artículo, lo cual, si se advierte a tiempo, tal vez dé al traste con tan amenazadora manifestación.

# LO DE MELILLA

## NOTICIAS OFICIALES

Aparte de los decretos del ministerio de la Guerra referentes a la distribución de las fuerzas del ejército de África, que no tienen novedad alguna, pues hace días que el público sabe por la prensa y los correspondientes que cuerpos quedan en Melilla y cuáles han vuelto a la Península, las noticias oficiales

las cuatro de la tarde, un telegrama dictado que de Sevilla y Puerto de Santa María salían para Madrid los regimientos de Covadonga y Duquesa, pertenecientes al primer Cuerpo de ejército.

## La embajada.—Agregado.

Contestando a las insinuaciones que ha hecho *La Epoca* respecto a si sabía o no el Sultán, y en ello estaba conforme, el envío de la embajada extraordinaria para tratar de la cuestión de Melilla, escribe ayer, indudablemente con informaciones precisas, colega *La Correspondencia* lo siguiente:

El Gobierno no abriga temor de que el Sultán ponga dificultades alguna a recibir la embajada; antes al contrario, las noticias que de Mahomed Torres tiene, es que será recibida con gran satisfacción, como lo indica el que están haciendo preparativos para recibirla.

Por lo demás, claro es que desde que se comunicó al Sultán el propósito de enviarle la embajada, de acuerdo con Mahomed Torres y Muley Jarafe, no ha habido tiempo de recibir contestación alguna.

Los regalos que al Sultán se envían consistirán, principalmente, en armas de Toledo.

El Sr. Ministro de Estado ha designado para formar parte de la Comisión diplomática que irá a Marrakech, al sultán de Tánger de la Universidad de Zaragoza D. Julián Rivera y Tarregó.

## Donativo.

Lo recaudado en Cuba, para los sucesos de Melilla y Santander asciende a 46 000 duros.

## Reorganización.

En el ministerio de la Guerra se trabaja activamente para organizar las ambulancias de Sanidad militar, y ya se ha publicado una real orden disponiendo la formación de las correspondientes a la primera y segunda brigadas.

## EL ALZA EN LOS VALORES

Lentamente amasada, según venimos haciendo notar en nuestras revistas semanales de la Bolsa, puede decirse que ayer se manifestó victoriosa en la sesión oficial y en el Bolsín.

Hasta ahora parecía circunscribirse a los valores al contado y luchar con la desconfianza de los especuladores a fecha, pero éstos parecen haberse rendido ayer a su empuje y dejarse llevar por la corriente que eleva los cambios.

El que los francos no hayan caído hasta hoy se explica por el arbitraje que se está haciendo, comprando exterior en París para venderlo en Madrid; pero ya ayer han cedido notablemente, de 2290 a 2275.

El 4 por 100 interior a fin de mes se hizo en la Bolsa a 66'65, aun cuando no aparecía cotizado sino a 66'70; desde este cambio ha subido hasta 67'30, a que cierra el Bolsín. Hay que notar que el cupón cortado en 1.º de Enero a 66'65 ha sido repuesto con mucho exceso.

Los cambios de la Bina y los del Bolsín serán nuestros lectores en el lugar correspondiente.

Ya era tiempo de que pudiésemos dar noticias satisfactorias respecto de los fondos públicos.

Como el Bolsín de anteañoche había quedado a 66'65, el alza en el día de ayer ha sido de 74 céntimos por 100.

## DE INGLATERRA

### REVISTA SEMANAL

**Despedida del año.—Algo que le va pre progresar.—El año nuevo en la Gran Bretaña.—Mister Gladstone.—Napoleón ante los ingleses.—Combinación de la moral y el sport.**

Empezaré esta carta dedicando algunas palabras al año que hoy termina, y deseando a los lectores de *El Comercio* una clase de felicidades y venturas en el próximo.

Las fiestas que las fiestas con que me despidió el año no son tan placenteras como fuera mi deseo, pues es indudable que para la mayor parte de las gentes, el año 1893 no deja tras sí muy gratos recuerdos.

Mirando los doce meses transcurridos no han sido favorables por ningún concepto; las industrias han presentado un aspecto de paralización y ruina lamentable; el comercio ha seguido su marcha bajo una base débil y lánguida, y las manufacturas han declinado considerablemente.

Las disputas entre el capital y el trabajo se han repetido con ensayo, dando lugar a huelgas y disturbios, que en lugar de mejorar la situación, la han empeorado, y por esto no fuera bastante, los anarquistas han dado rienda suelta a sus locas ideas y diabólicas maquinaciones, espereciendo la desolación y el pánico por todas partes.

La Europa, en el momento, ha venido sosteniendo la paz a fuerza de sacrificios más ruidosos año que los mismos que representan la guerra. Complicaciones extranjeras han enfriado las relaciones internacionales, y todas las naciones están en un estado de alarma y excitación, que sólo falta que se arrojen unas sobre otras, cosa que no lo han hecho ya por cuestión de mera prudencia.

Ha completado este cuadro desolador las catástrofes que año tras año se suceden en la memoria de todos, y por último, las epidemias que han viajado de extremo a extremo, llevándose consigo gran número de personalidades ilustres en todos los ramos del saber humano.

En medio de todas estas calamidades, es satisfactorio recordar que hay algo que ha seguido el curso natural de la civilización y del progreso.

Me refiero a la ciencia, que ha continuado en silencio su obra magna de ir poniendo eslabones a la gran cadena del saber, uniéndolo al mundo y haciendo la vida más pacífica y agradable.

Durante el siglo que está para terminar nos ha dado el ferrocarril, los hilos telegráficos, la luz eléctrica, el teléfono, la fotografía ha hecho maravillosos adelantos, la química ha hallado nuevas fórmulas, la medicina y la cirugía han hecho a su vez nuevos descubrimientos, y todos los demás conocimientos naturales han dado, en fin, durante este siglo un rápido y marcado avance.

Mientras los políticos siguen sus torcidas feijunas de la tela de Penelope, mientras el capital y el trabajo luchan y se mueven en dirección opuesta a todos los principios de la ciencia económica, mientras el hambre y la abundancia luchan también buscando medios más ó menos violentos de terminar sus

repartos a los vencedores de una revolución, sólo consiste en querer ser feliz, la ciencia, repito, continúa pacientemente su misión divina bajo el grandioso lema de ¡Luz! ¡Más luz! ¡Adelante!

Pero dejando a un lado estas filosofías, que sólo representan para algunos pocos sueños fantásticos, me ocuparé de como se celebra en la Gran Bretaña la entrada de año.

Cuando Inglaterra era un país católico, era día, bajo el punto de vista religioso, era recibido con más entusiasmo que en la presente época protestante.

Las costumbres de origen sajón, que prado minaban en la antigüedad, han ido desapareciendo con el transcurso del tiempo, y hoy puede decirse que la festividad se reduce exclusivamente a alguna que otra cena nocturna de baile en la víspera, que se prolonga hasta media noche.

En algunos puntos de Inglaterra aún se conserva, sin embargo, los usos tradicionales, consistentes en despedirse del año bebiendo en el *hótel de Oporto*, un ponche compuesto de vino de Oporto, jerez o uva, coñac, ron, especias, clara de huevo, azúcar y manzanas asadas.

En Escocia, que es donde más se conservan las tradiciones, lo celebran de una manera curiosa.

Durante la noche de la víspera se hacen treinta invitaciones, con una botella de *Whisky* cada una, en un lugar determinado, y a donde se dirigen, no sólo sus amigos, sino los extraños que desean recibir lo que ellos denominan el bautismo del oír de la salud.

En otros puntos hacen unos bollos especiales, llamados *«a Dios»*, con lo que se regalan en tan memorable fecha.

Antiguamente existía la costumbre de hacerse regalos mutuamente, pero ha decaído considerablemente, sin duda a causa de los tiempos por que atravesamos.

Uno de los acontecimientos más notables de la semana ha sido el haber cumplido *Monsieur Gladstone* con 84 primaveras. Con tal motivo, el distinguido hombre público ha recibido telegramas de felicitación de las cinco partes del mundo, habiéndose organizado también reuniones políticas y sociales para conmemorar tan feliz acontecimiento.

Entre los muchos y valiosos presentes que ha recibido, se encuentra el de un obreiro, consistente en un bastón en el que debajo del busto del venerable hombre de 84 años se lee la significativa inscripción *«G. O. W.»*, ó sea: «Al gran anciano, designación con que se le conoce en toda Inglaterra».

Debo hacer observar una circunstancia curiosa que no tiene precedente en la historia política de ningún país; la de haber transcurrido más de 51 años desde que mister Gladstone tomó asiento por primera vez en los escaños del Parlamento, encontrándose de nuevo, a pesar de su avanzada edad, al frente del Gobierno. La carrera política de este ilustre hombre público está asociada con todos los acontecimientos políticos de la Gran Bretaña durante el siglo XIX; y no obstante su edad, los que tienen ocasión de presenciar su extraordinaria actividad, no pueden convencerse de que se trata de un ser en el ocaso de la existencia, sino de un hombre lleno de energía, y ávido de luchar con las vicisitudes y triunfos de la vida.

Lord *Wolsey*, el general favorito de los ingleses, acabó de publicar en *Pall Mall Magazine* un notable artículo sobre «La decadencia y caída de Napoleón», en el que describe los cuatro últimos años de la carrera del gran capitán. Trata de probar en dicho trabajo que sus campañas en Europa hasta 1812 fueron una serie de hechos gloriosos, pero desde aquella época talo fueron reverses, debido—según asegura el escritor—á que Napoleón no era ya el que dirigía el ejército, por haber empezado su declinamiento moral y físico.

El artículo va acompañado de un plano relativo a la retirada de Moscú, é ilustrado con dos retratos de varios contemporáneos de Napoleón.

Los ingleses han encontrado un magnífico medio de congelar la esencia de moral con el sport.

Un caballero llamado *Wehltaker*, que tiene ochenta y un años de edad, á fin de probar que el uso del alcohol es perjudicial a la salud, ha manifestado que está dispuesto a apostar que puede recorrer una milla prestada una distancia cualquiera que otro individuo que haya pasado toda su vida en la taberna.

El reto ha sido aceptado por un Sr. *Muggrave*, de noventa y tres años de edad, quien asegura que por espacio de más de setenta años no ha hecho otra cosa que beber *Whisky*.

La única condición que ha impuesto es que le conceda una yarda de ventura—de las cincuenta que constituye la apuesta—por cada año que tiene más de edad que su contrincante.

En la mañana del día de Navidad tienen lugar en Londres todos los años un gran certamen de estación «al natural», y bajo los auspicios de un conocido círculo. La competencia se celebra en el establo llamado *Hyde Park*, en el que debía estar el agua en aquel día, se presentaron veintitris competidores. El premio se lo llevó un *C. N. Tucker* quien recorrió los cien yardas en un minuto y cuarenta y cinco segundos.

Durante estos días la prensa inglesa se ha ocupado de un hecho tan excepcional, que parecería increíble si no estuviese oficialmente comprobado.

Habíase encontrado muerta á una mujer de unos cincuenta y cinco años de edad en completo estado de descomposición, y al hacerse la práctica forense, otra mujer, llamada *Emily Shannon*, declaró que durante una semana habían dormido con el cadáver en la misma cama sin saber que estaba muerta; que la había dirigido la palabra varias veces, y que en vista que no contestaba, creyó simplemente que estaba de mal humor, y no se preocupó más del asunto á un de no molestarla.

El «Círculo de los Trece», es un *Club* fundado en Londres hace unos cuatro años, con el fin de esterrear de la mente de los timoratos las ideas supersticiosas.

El día 13 de Enero próximo se proponen celebrar su banquete anual en el salón número 13 del *Halbora restaurant*.

Los invitados ocuparán trece mesas, compuesta cada una de trece cubiertos. Se servirán tres platos, y los cubiertos y tenedores estarán cruzados en la mesa, cosa que en Inglaterra se considera de mal agüero; la sal se tirará por todas partes, y el salón será decorado con plumas de machuelo y otros pajarracos de mal agüero; se hará lo posible por obligar á algunos perros á que luchen con áulidos lastimeros durante la comida, lo cual se compondrá de platos indigestos.

Cuando llegue la hora de los brindis, el

el «Círculo de los Trece» celebrará un banquete (festivo) *Punch*—hará un discurso de trece palabras, invitando á los comensales á que se tiren los saleros, los cuales tendrán la forma de ataudes.

Las luces serán colocadas dentro de calaveras, y los invitados tendrán que hacer cuantas ceremonias sean precisas para demostrar que no creen en supersticiones.

En *The Rotherham Advertiser*, correspondiente al día 16 de Diciembre último, lee el siguiente caso curioso, pero al mismo tiempo desagradable é impropio de un país civilizado:

Un minero vendió su mujer á otro minero, con conocimiento de todas las partes interesadas por la suma de treinta chelines. La transacción tuvo lugar en una taberna de *Washborough (Rotherham)*, en presencia de varias personas, y el contrato fué firmado por el marido, la mujer y el comprador ante testigos, sellándolo y dándole toda la fuerza y valor necesarios.

M. REBORO GARCIA.  
Londres 31 de Diciembre de 1892.

## TELEGRAMAS

De nuestro corresponsal especial.

**El proceso de Vaillant**  
París 1.º 1893.—El Tribunal de Casación ha rechazado el recurso de Vaillant.

Por consiguiente, mañana verá el proceso ante el Tribunal de Asesores.

Vaillant ha sido trasladado a la prisión de la Concepción, don la permanecerá durante la vista del proceso.

**De la Agencia Fabra**  
Contra el anarquismo  
París 1.º 1893.—El total de registros llevados á cabo en casas de socialistas y anarquistas se eleva á 3 021.

Los detenidos en los tres primeros días de Enero han sido 2 015, de los cuales más de la mitad han sido ya puestos en libertad después de sufrir in extenso interrogatorio, quedando la policía encargada de vigilar sus actos.

**Los disturbios de Sicilia**  
Rama 4.—Según se en el día de ayer el Varicano que la situación por que atraviesa Sicilia preocupa en alto grado al Sr. Pontice, que ha mandado al dirigirse por el cardenal Rampolla unas comunicaciones reservadas á los obispos de dicha isla, pidiendo los datos exactos sobre la extensión del movimiento revolucionario, rogándole proponga á la Santa Sede las medidas que, á juicio de cada uno de ellos, deban tomarse para calmar los ánimos, y convencer al pueblo siciliano de la conveniencia de acudir tan sólo á medios legales para conseguir de los Poderes públicos las reformas necesarias.

Palermo 4 (655 tarde).—Acaba de ser proclamado en toda la isla de Sicilia el estado de sitio.

El teniente general Hhorra di Lamana, comandante del 4.º cuerpo de ejército (Nápoles) ha sido nombrado comisario extraordinario con plenos poderes.

Palermo 4 (8 noche).—El diputado De Felice, jefe de la poderosa asociación titulada *dei Fasci*, que promueve la mayor parte de los actuales disturbios en Sicilia, ha sido preso en el agreste delito de rebelión.

**Opinión autorizada.**  
París 4 (4.º t.).—El periódico *La France* publica un artículo del Sr. Florens, ministro que fué de Negocios extranjeros, en el que dicho estadista, con motivo del convenio comercial ultimado entre España y Francia, estudia el estado de las relaciones entre ambos países.

Dice el Sr. Florens que dicho convenio debía de ser tan sólo una primera etapa en la vía que se ha de recorrer. España y Francia tienen intereses comunes que fomentar y tienen que defender la libertad y avanzar en el extremo Oriente la seguridad de unas colonias que no pueden tener rivalidades entre sí.

Puderosos son, pues, los motivos de unión, y los de desconfianza mutua nulos.

Lo mismo que se ha establecido entre la Rusia autocrática y la Francia democrática una alianza, que es garantía de tranquilidad en el continente europeo, pues completarse la obra de aproximación comercial empezada entre la España monárquica y aquella misma Francia con un tratado de amistad que sea prenda de paz en el Mediterráneo y en África.

**La revolución brasileña**  
Nueva York 4 (14 t.).—*The New York Herald* publica un telegrama anunciando que el general Peixoto dió orden á los buques de guerra *Riachuelo* y *Benjamin Constant*, cuyo armamento se está construyendo en Tolón, de hacerse á la mar tan pronto como puedan en dirección á Pernambuco.

Montevideo 4 (9 m.).—Los buques que permanecen dehes al presidente Peixoto, están embarcando carbón con la mayor urgencia, suponiéndose que van á salir al encuentro de las embarcaciones que se aguardan en Pernambuco.

**R. I. P.**  
Brujas 4 (155 tarde).—Ha fallecido el obispo de esta diócesis, que tomó parte importante en la discusión de las leyes escolares de Bélgica.

## La causa del año vendido

Ante la sección segunda de la Audiencia de Madrid se celebró ayer la vista de la causa de nulidad de un matrimonio que se celebró en el año vendido.

El hecho ocurrió en los primeros días de Abril último. Un vigilante de policía secreta, domiciliado en la calle de Santiago el Verde, presentóse al Juzgado manifestando que su convecina María Fernández había dado á luz un niño, fruto de unos amores ilícitos que sostenía con un cochero de punto apoda do *Garibaldi*.

Dijo también que el niño había desaparecido pocos días después.

Fueron procesados, además de los padres del niño, María Fernández y José García (a) *Garibaldi*, pura los que se pide la pena de cadena perpetua, Lucía García, Juan P. Sanz, Siburina Abello y Teresa García.

María Fernández, al declarar, ha reconocido que el niño era hijo suyo y de *Garibaldi*, afirmando que le cedió en la seguridad de que estaría mejor que en su casa.

No sabe quien es la señora á quien se lo llevó, suponiendo, por referencias, que es la marquesa de V.

Teresa García, vecina de la Manuela Fernández, fue la que bajó al niño hasta el cochero, en donde aguardaba la señora incognita.

Siburina Abello practicó diligencias para el prohibicionto.

Lucía García, dueña de un puesto de agua

de basar una escritura recién hecha, para un matrimonio millonario que van á América.

Pasando por la Inletosa vió una señora que se apeaba de un coche, y le ofreció sus servicios. Era alta, rubia y gruesa, y en la cárcel ha oído decir que es la marquesa aludida.

Juan P. Sanz, marido de la anterior, dice que su participación se redujo á haber dictado el documento de cesión del niño, que escribió un alfiler.

José García (a) *Garibaldi* desconoce la paternidad del niño de María Fernández que llevó á inscribir en el Registro civil, y niega haber firmado el documento de cesión del mismo.

El fiscal reformó sus conclusiones, retirando la acusación respecto á Siburina Abello y Juan Pedro Sanz, que por orden del presidente se retiraron de la Sala, y pidiendo para Teresa García la pena de catorce años de reclusión.

En su informe expuso el fiscal que iryan rándose el paradero del niño debía presumirse muerto, y que si María Fernández sabe dónde se halla su hijo y en poder de qué persona, al decirlo ella misma, se condena.

La principal instigadora de la comisión de este delito ha sido Lucía García, por el comercio á que se dedicaba.

El proceder de *Garibaldi* es menos noble que el de María Fernández. Siendo ella la autora y el caso lo no podía ser legítimo el fruto de sus amores.

Niega el fiscal la existencia de la *dama misteriosa*, mientras los procesados no demuestran lo contrario con pruebas que no dejen lugar á duda.

Retiene que debe apreciarse como agravante la circunstancia de ser padres del niño los autores del delito y termina pidiendo para María Fernández y Lucía García la pena de reclusión perpetua; para José García (a) *Garibaldi* la de cadena perpetua y para Teresa García catorce años de reclusión temporal y costas por iguales partes, declarando de oficio las que correspondían á Siburina Abello y Juan Pedro Sanz, respecto de los cuales retiró su acusación.

Los letrados Sres. Riancho, Cabello, Valdeabeyro y Pi y Arsuaga, hicieron las defensas de María Fernández, Teresa Lucía García y *Garibaldi*, pidiendo la absolución.

La sentencia se publicará dentro de tres ó cuatro días.

## NOTICIAS

Llamamos la atención de nuestros lectores sobre el *ALFARO* que la empresa de *EL ALFARO* ofrece á cuantos hagan ó renueven suscripciones de año, semestre ó trimestre, abouando ó remitiendo directamente el importe.

Pudieramos haberlos obsequiado con un almanaque, según costumbre establecida, pero arrojando un escrutinio mucho mayor, en justa correspondencia al favor del público, hemos preferido brindarles obras selectas y de verdadera importancia, con las cuales enriquecerán sus bibliotecas.

Los suscritores por año son dueños de *el clarito* entre los clásicos *Huiriado de Mendota, Quedado, Melo, Duque de Rivas, Alcalá Galiano, Camoens, Manzoni, Heine y Bossuet* y otras obras notables de instrucción y recreo.

Los suscritores por semestre pueden elegir entre los mejores ó los más modernos novelistas contemporáneos: *Jorge Sand, Emilio Zola, Pierre Loti, Jules Claretie, Gabriel, Bolo, Merwede-Daupin*.

Y los de trimestre tienen á su disposición, además de varias obras de literatura, la obra *Exposición de Filipinas*, magnífico tomo en 4.º mayor, con profusión de grabados, y el celebre discurso de D. Emilio Castelar del 7 de Febrero de 1888.

En la sección correspondiente va bien detallado el anuncio.

Creemos que estos regalos serán del agrado de nuestros lectores, quienes verán en ellos cumplidos una vez más nuestros propósitos de favorecerles, aun á costa de grandes sacrificios.

La joven extranjera que intentó suicidarse hace unos meses en el hotel de París, disparando un tiro en el costado, ha abandonado ya el Hospital de la Princesa, completamente restablecida, y ha partido con dirección á la capital de Francia.

Miss Diddleton no ha recibido durante su enfermedad carta alguna del extranjero, y puede decirse que su pasado permanece aun envuelto en el misterio.

En estos últimos tiempos ha sido visitada por un pastor protestante, pariente cercano del joven inglés que acompañó á Miss Diddleton en su viaje de Lisboa á Madrid.

Llamamos la atención del Ilmo. Sr. Director general de Agricultura, acerca de que se publica el primer reglamento del cuerpo de ayudantes del «Servicio Agronómico».

Según tenemos entendido, fue redactado por la Junta consultiva del ramo hace más de un año, esperando que la Dirección lo apruebe y disponga su inserción en la *Gaceta*.

Sabemos que la falta de dicha disposición acarrea verdaderos perjuicios á muchos interesados, pues dejando de prestar servicio, es como si renunciara á formar parte del cuerpo.

De crearse la situación de supernumerarios, habría movimiento en el escalafón, ingresando algunos aspirantes de los *doctores*, que aproxima lamenta, que esperan plaza.

Aunque en la actualidad ni la pericia del director nos merecen gran confianza, creemos que atenderá estas indicaciones, basadas en la más estricta justicia.

En una de las capillas reservadas de la iglesia parroquial de San Sebastián, contra-ajo ayer matrimonio, con la bellísima señorita doña Juana Ferrero é Iglesias, nuestro querido amigo y compañero D. Gabriel Briones.

Los recién casados, á quienes deseamos plena felicidad, salieron anoche para Andalucía.

Ha quedado descubierto el horrible crimen ejecutado en Aspe en la persona de la respetable señora doña María Josefa Sánchez Almodovar.

Está probado que el móvil del crimen ha sido el robo, y además del Joaquín Maestre y Maestre, resulta ser cómplice é inductor del crimen la criada de la Interfecta Josefa Berenguer Castelló.

Se ha dispuesto por la Dirección general de Correos que el servicio de periódicos á imprezas se haga, en lo sucesivo, por el expreso del Norte, al igual que se venia haciendo con la prensa extranjera.

Reciba el testimonio de nuestra gratitud el Sr. Monarcus.

A consecuencia de un altercado que ocurrió hace unos tres días en una partida de caza entre el joven Sr. Delgado y D. Eduardo Berrón de Lis, después de tratarse en un tribunal de honor si podía ventarse el asunto en el terreno del honor, quedó ayer

...cir, un duelo á sable.

Probando unos señores los señores Beltrán de Liza y Delgado, en unión de varios amigos...

Hoy viernes, 6 del corriente, á las nueve de la noche, celebró junta general ordinaria el Centro Gallego para la elección de Junta directiva.

El ministro de la Guerra puso ayer á la firma el decreto nombrando vocal de la Junta Consultiva de Guerra, al general de división D. Francisco Borbón y Castellví, en la vacante producida por muerte del general Alvarez Bogallal.

El Cuerpo Consultivo de la Marina ha aplazado la discusión del proyecto de reglamento de escribientes de la Armada hasta que sean despachados multitud de expedientes de trámite ordinario que se hallan pendientes de resolución.

Del mencionado proyecto de reglamento han sido discutidos y aprobados 21 artículos, en los cuales se han introducido algunas modificaciones.

Parce que en los restantes existe diversidad de opiniones entre los vocales del Centro Consultivo, y no sería extraño que se tardase algún tiempo en reanudar la discusión.

En los Departamentos marítimos se esperaba con gran interés la aprobación del reglamento por los beneficios que habría de reportar al gran número de escribientes de la Armada.

El presidente del Círculo de la Unión Mercantil, Sr. Munilla, ha recibido el siguiente telegrama á Jerez de los Caballeros: «Terminó meeting cochero asistiendo todas clases sociales y partidos políticos asociados al acto. —Elocuentísimo discurso, Eugenio Silveira aplaudió frenéticamente. —Empieza banquetes en honor Silveira. —Presidente, Bosch. —Vicepresidente, Pujadas.»

Ayer mañana, á las ocho de la misma, fué leído en Madrid la señora doña Joaquina Romera, viuda del notable hombre público D. Luis González Bravo y hermana del gran actor D. Julián Romera.

acompañados á la familia de la finada en la honda pena que la aflige.

Han presentado instancia á la junta de señores de Santander nueve muchachos que en el día de la explosión del *Machichaco* se hallaban jugando en el muelle, á bordo de la traicera *Dorotea*, y que, lejos de amedrentarse, empuñaron los remos y, bogando con fué y entusiasmo, sacaron la traicera al casco del vapor, que iba lentamente hundándose, logrando salvar á un tiempo cierta á 22 personas, entre ellas á Ricardo Rey, práctico del puerto, y cinco ó seis heridos, alguno de los cuales está aún en el Hospital.

Los heróicos muchachos son bien merecedores de una recompensa.

Llamamos la atención de la Comisión provincial de Oviedo para que averigüe que haya de cierto respecto á graves abusos que se suponen cometidos en el Hospital de aquella población, y que nos denuncian con desahogada insistencia.

Escriben de Vélez Málaga que es espantosa la miseria que reina en muchos pueblos de aquel distrito.

A pesar de ser innegable la caridad, aún es insuficiente á remediar tantos males, y las infelices mujeres imitan un pedazo de pan en los cortijos, llevando sus hijos en los brazos.

Es tan grande la alarma, que se teme de general el dolor en males mayores.

En honor de Nuñez de Arce

Mañana, 4 del corriente, á las dos de la tarde, se reunirá en el Centro Instructivo del Obrero una numerosa comisión, compuesta de la Junta directiva, profesores, socios y alumnos que han de concurrir á la manifestación de homenaje que iniciada por la Asociación de Escritores y Artistas en honor de su presidente el insigne poeta D. Gaspar Nuñez de Arce, dedica á su modesta corona de laurel.

La Junta directiva ruega por nuestro conducto á los socios y alumnos que por la premura del tiempo no hayan recibido aviso, concurran á dicha hora al local social, Mayor, 18.

Apuntamiento.

El señor Sr. Angulo ha presentado la dimisión de su cargo con el carácter de irrevocable.

Esta resolución del alcalde reconoce por causa la derrota de sus amigos en el nombramiento de las comisiones municipales.

Al dar cuenta del desacuerdo que reinó en la comisión nominadora para la designación de candidatos á las comisiones del Ayuntamiento, dijimos que los Sres. Aguilera (D. L. F.), Gálvez Holguín y Concha Alcalde no llegaron á ponerse de acuerdo respecto de si habría de figurar su propia candidatura en las comisiones más importantes.

Fuimos, al dar la noticia, en la buena compañía de la mayor parte de nuestros colegas. El Sr. Aguilera (D. L. F.) nos ruega bagamos constar que el fué precisamente quien se opuso, por razones de delicadeza, á figurar en ninguna de las comisiones, distanciándose en esto del parecer de sus compañeros de comisión.

Queda complacido nuestro comunicante.

SUCESOS

A las cuatro de la tarde se declaró un violento incendio en la casa número 137 de la calle de Pinar, en donde estaba establecida una escuela de la *New General*.

Ardió por completo el repuesto de atuados, carros, muebles, pinturas, etc., sin que las proporciones de su siniestro fueran tales que hicieran peligrar á la finca.

Se distinguieron mucho los bomberos en la extinción del incendio realizando toda clase de esfuerzos para localizarlo. Un guardia civil que acudió desde los primeros momentos, quedó con la mitad del uniforme abrajado al querer salvar algunas de las cosas existentes en el almacén.

No desconoce el origen del incendio, y ni aun llega á suponerse lo que pudo ocasionarlo.

En el piso cuarto número 5 de la casa número 4 de la calle de la Solana se quemó por la tarde una anciana, prendiendo fuego á las ropas que vestía con la lumbre del brasero. Fulció en medio de la más horrosa desesperación.

Cuando acudió, y lo hizo inmediatamente que fué avisado, el médico de la casa de socorro del distrito de la Latina, estaba carbonizada la desgraciada mujer.

...sitio del suceso, ordenando la traslación del cadáver al depósito judicial.

Por la mañana se cayó por las escaleras de su casa, sita en el barrio de Nueva Numancia la anciana de setenta años Bruna Fernández Peña, produciéndose la muerte.

En la Cuesta de San Vicente fué hallado á las cuatro y media de la madrugada un joven de trece años, llamado Emilio Redondo Blanco, con graves heridas en el cuerpo y en la cabeza, que se causó, al parecer, al caer de algún carruaje.

El herido, después de curado en la Casa de Socorro del distrito, pasó al Hospital de la Princesa.

Las dos hijas del suicida D. Francisco Javier García Jiménez, á las cuales hizo tomar el padre dos cucharadas de azahar y láudano, están fuera de todo peligro.

Ayer se levantaron, y dentro de un par de días podrán salir á la calle.

EL FRIO

Ayer, día de frío intensísimo, amañeció helada el agua de las fuentes y estanques, y no pudo verificarse el riego ordinario por no dar agua las bocas del Lozoya.

En la fuente de la Puerta del Sol podíanse patinar á las seis de la mañana; los leones de la Cibele amanecieron cubiertos de caprichosas gualdrapas con largos flecos de orlas; vistosas cristalizaciones pendían de la fuente de los Galápagos; grandes masas de hielo flotaban también en el estanque del Retiro, y el termómetro marcó ocho grados bajo cero.

Aterido de frío sobre su caballo, llegó muy de mañana á la Puerta del Sol el vig lante de Cosumos José Suarez González, que venía de la parte de Ruencarral, y al desembarcar por la calle de la Montera cayó rigidito al suelo. Por más esfuerzos que hicieron en la Casa de Socorro del Centro, fué imposible hacerle entrar en reacción. El infeliz murió congelado.

Madrid parece más bien una región del Polo Norte, mientras no llegue la nevada que tanto se anuncia á calmar los rigores de un tiempo tan seco.

CAPTURA DE BANDOLEROS

Según el alcance de los periódicos de Nueva York llegados ayer, y correspondientes al 22 de Diciembre, han sido apresados en Cuba varios bandoleros.

En la calle Guiterrez y el jefe de la Guardia civil del puesto de Quivicán, Sr. Pardo, acabau de prestar un importante servicio con la captura del bandido Manuel Gropesa (a) *Nené*, compañero del secuestrador *Manzanera*, que fué detenido hace pocos días en la Habana por el señor Trujillo y el vigilante Sr. Silva.

La captura de *Nené* se llevó a cabo en la madrugada del día 9 de los corrientes, en momentos de hallarse en el corte de leña conocido por *Corojo*, término municipal de Candelaria.

El *Nené* se hallaba reclamado por el fiscal de la Capitanía general, comandante señor Ledesma, por hallarse comprometido en el secuestro de D. Francisco López Revuelta, y tentativa del D. Mariano Vega, ocurrido en los días 24 de Julio y 5 de Agosto último. También era designado como uno de los autores de varios hechos vandálicos ocurridos en los términos municipales de Batabanó, Quivicán y Candelaria.

La captura de *Nené* ha sido muy laboriosa por parte del alcalde Sr. Guiterrez, quien ha estado más de nueve días en pesquisas para lograr el objeto que se proponía.

*Nené* ha sido conducido á Quivicán, para ponerlo á disposición del señor fiscal de la capitanía general.

En el gobierno general se recibió un telegrama del gobernador civil de Puerto Rico participando haberse presentado á dicha autoridad los hermanos Mirabal y otro individuo más, pertenecientes á la partida de bandos que merodeaba por aquella provincia.

Dichos individuos han quedado á disposición de la autoridad militar del distrito.

Perlas auténticas artificiales

Asegura un periódico de Nueva York que un industrial yankee ha obtenido privilegio para hacer perlas verdaderas empleando para ello medios artificiales, y añade que si se toma la concha de una madreperla y se le raspa la concha que la rodea, aparecen en capa como de un octavo de pulgada de espesor que es de la misma sustancia de lo que deposita la ostra cuando se le introduce un cuerpo extraño y la irrita. Esto, como se sabe, es lo que produce la perla. Porqué, dice el experimentador, si se toma esta concha ó capa de nácar, se disuelve en un ácido y se vuelve á depositar el nácar en capas superpuestas al rededor de un garbanzo ó un perdigón suspendido, no podrá hacerse una perla del tamaño que se quiera?

Esto no sería otra cosa que copiar ó imitar el procedimiento que emplea la misma naturaleza.

La idea parece ofrecer grandes posibilidades, pues de esta manera se pueden hacer perlas del tamaño que se quiera; pero la dificultad está en que esas concreciones calcáreas que se obtienen no son sino pedruzcos de carbonato de cal, á los cuales falta por completo la iridescencia que en la perla proviene de su estructura.

Esta dificultad ha impedido hasta ahora hacer una imitación exacta de la perla. El inventor de que se habla dice que ha logrado vencer esta dificultad de tal modo que no sólo puede fabricar perlas, sino cubrir otros artículos con el material, de la misma manera que hoy se cubren con una capa de plata ó de oro cucharas, etc.

Hay un modo más fácil de hacer estas perlas y que quizás dé resultados positivos, método que lo indica bien claramente un tesoro extraordinario que posee un instituto de educación del país, el *Smithsonian*.

El tesoro de que hablamos es una perla del tamaño de un huevo de paloma, de un color de rosa exquisito, y el receptáculo que la contenía era una almeja común de río que la había fabricado y formado.

El núcleo de esta joya era un rollo de otra cosa que una bola de cera de forma ovalada que hace algunos años se colocó dentro del molusco, el cual, para protegerse de la irritación que la causaba aquel cuerpo extraño, comenzó á forrarlo del nácar que produce para engrosar su concha.

Mientras que la almeja hacía esta operación la concha se conservó en un acuario.

La almeja por encaja á una especie común en los ríos del país, y hay quien dice que el éxito de este experimento dará por resultado que todos puedan cultivar la ostra con el objeto de hacerlas fabricar perlas del tamaño y de la forma que se quiera.

Rao sí, hay que tener cuidado de no usar como núcleo sino sustancias de pequeñas dimensiones que se debe introducir muy bien,

...que se desea.

EL DIA POLITICO

CONSEJO EN PALACIO

En el celebrado ayer bajo la presidencia de la reina, el Sr. Moret hizo un discurso reumiendo los acontecimientos ocurridos el año último y su influencia sobre la situación política y económica de España.

Había después de la cuestión del Brasil y la de Sicilia; del estado de las negociaciones para tratados de comercio, y de la reina de Meilla, dando cuenta á la reina de las principales instrucciones que ya tiene redactadas.

Inmediatamente comenzó la firma, obteniéndola el ministro de Fomento en Bnero á los alumnos de enseñanza libre; al de la Gobernación, para los decretos nombrando gobernador de Valencia al Sr. Ribot, y de Cádiz al Sr. Sarthou, y el de la Guerra, para el referente á personal de que damos cuenta en otro sitio.

El Sr. Capdepón no asistió al Consejo por tener enferma á una nieta suya.

A la salida del Consejo con la reina el señor Moret, manifestó á algunos periodistas que en el Consejo que había de celebrarse por la tarde en el domicilio del Sr. Sagasta, los ministros se limitarían á precisar la suma gastada en la expedición á Melilla, pero no la indemnización, porque en ella debían incluirse las indemnizaciones á las familias de las víctimas y otros perjuicios.

El Sr. Moret añadió que proponía al Consejo que se deje á la iniciativa del general Martínez Campos el fijar sobre el terreno, en sus conferencias con el sultán, la indemnización, enviándole desde aquí, simplemente todos los datos necesarios, así para calcularla como para determinar la forma del pago, las compensaciones, el plazo, etc.

También negó el Sr. Moret que el general Martínez Campos haya de poner al Sultán un plazo de ocho días para resolver el asunto.

Una comisión de Segovia acompañada de los Sres. Montijo y Rubledo, Conde de los Villares y Sánchez de Toledo, visitó ayer á los Sres. Presidente del Consejo y ministro de Gracia y Justicia para suplicarles el indulto de la pena de muerte impuesta á los autores del crimen de Batabanó.

El Sr. Sagasta manifestó que se examinará por tercera vez el expediente, aun ya en las dos primeras revisiones no habian encontrado motivo alguno para acordar á la reina el indulto.

Anoche llegó á Madrid, y hoy conferencia con el ministro de Ultramar, el gobernador del Banco Español de la Habana señor Puga.

CONSEJO DE MINISTROS

Se celebró el día 9 por la tarde el que venía anunciándose para tratar de las instrucciones que han de darse al general Martínez Campos.

Al terminar sus deliberaciones, que duraron unas dos horas y media, apelaron los ministros al patriotismo de los representantes de la prensa, para que no insistieran en conocer ni el menor detalle de las instrucciones acordadas, porque ninguno es indistigible en asuntos internacionales, y por que dados á la publicidad, que equivaldría á entregarlos á la discusión, no serían capaces las negociaciones. Con esta intención y con asegurar que no se habían ocupado en ningún otro asunto, dieron por terminadas sus primeras referencias.

Mas por otra, de segunda mano, y no menos autorizada, hemos sabido que después de oír las conclusiones debidas al Sr. Moret, de discutirlas con gran detenimiento y de hacer distintas consideraciones, acordando en hipótesis todo lo que pudiera oponerse á nuestras demandas, todavía quedarán algunos extremos pendientes, á los cuales se habá de dar nueva forma en nuestro Consejo de ministros.

Así se explica que al preguntar al Sr. Moret si las instrucciones saldrían hoy mismo, contestara que no han las cosas tan de prisa; que aún tardarían dos ó tres días, y que de ellas será portador el duque de la Seo, hijo y ayudante del general Martínez Campos.

Uno de los puntos que el relativo á fijar la cuantía de la indemnización, por crear unos ministros que debe exigirse en justicia todo lo que ha costado el derroche del Sr. Moret de las cosas del pleito de paz en que estaban al pie de guerra en lo que ha habido necesidad de ponerlas, mientras otros opinaban que algo hay que sacrificar al deseno de la paz. Pero como en este y en los otros puntos que se relacionan con la futura negociación, guardaron igual silencio, hemos de contentarnos á lo dicho.

Parce que, haciéndose cargo de lo consultado por varios representantes de empresas periódicas y agencias españolas y extranjeras, quedó resuelto que con la embajada no pudiese ir más que el personal de las distintas categorías á la misma adscripción, sin que esto sea obstáculo para que, con independencia de aquella, sigan los correspondientes sus pasos para enterarse de lo que ocurre.

Los ministros *exteriorizaron* sus reservas hasta el punto de no decir que se habían leído unos despachos relacionados con la situación del Banco Español de la Habana, que es bastante difícil, hasta el extremo de parecer inevitable su liquidación sobre nuevas bases, y de la dimisión de su gobernador, señor Puga.

Tampoco hablaron, sino que se vea el motivo de su silencio, de que habían estudiado como asunto de oportunidad la tensión de un cable entre el Peñón de la Gómera y Ceuta.

Y solo muy á la ligera indicaron que se había hablado algo de las dificultades con que lucha, no por culpa suya ciertamente, sino por un cúmulo de circunstancias desdichadas, y algo también por efecto de las condiciones del pliego de adjudicación la empresa de nuestro primer teatro lírico, autorizándole al ministro de Fomento para que estudiara el caso y viera lo que podía hacerse dentro de ellas.

Mientras los consejeros disidentes del alcalde se mostraban ayer muy satisfechos del resultado de la votación, que dió la posesión de los más importantes puestos en las comisiones á los republicanos, los veinte concejales que vieron derrotadas sus candidaturas no disimulaban tampoco su desaliento.

En una comida celebrada en el café inglés acordaron renunciar sus puestos los que lo habían conseguido en las comisiones, y ayer tarde quedaban ya en poder del Sr. Angulo las renuncias de los Sres. Concha Alcalde, Ranero, Novella, Gálvez Holguín, Gomez Herrero, Chávarri y Peróñez Cuadra.

También parece que el Sr. Renjifo ha renunciado la vara de primer teniente de alcalde ante el ministro de la Gobernación.

Ayer por la noche celebró otra reunión en el Ayuntamiento, y acordaron ponerse en

...misión que tiene presentada. Aunque se cree que no le será admitida.

NOTICIAS DE ESPECTACULOS

La empresa del teatro de Apolo, accediendo á los deseos de numerosos abonados, ha dispuesto dar una corta serie de representaciones de la *maravilla* sa danza serpiente, en la que tanto se distingue á Sr. Campos.

Desde mañana viernes, y en la sesión correspondiente musical *Cosas de Apolo*, se leerá el número referido de la danza serpiente. Muy en breve se verificarán los estrenos de la *Verbera de la Palma* y de la obra de espectáculos en un acto y cinco cuadros titulado *Un dia de mil demonios*.

El sábado y domingo próximo no se verificarán en el teatro de la Zarzuela de magníficas funciones de tarde poniéndose en escena en la pime a *Los magyares* y en la segunda la última de *El rey que robó*. Por las noches continuán en las representaciones de la cada vez más aplaudida *El angel Guardian*.

Personas que nos merecen crédito por su competencia en cuestiones musicales, aseguran que muy pronto tendremos ocasión de aplaudir en el régio coliseo la notable *mezzosoprano*, Vittoria Doménico, creadora del papel de *Dulcia* en la originalísima ópera de *Santeramo Sansón á Dalila*, y podémos de esta manera á honrar una de las más bellas composiciones del célebre actor francés.

Para a presente temporada de novillada ha sido contratado el valiente novillero *Gorete*, y en su ajuste el aplaudido espada *Lea* y *Bebe chico*. También tomará parte Julian Bermech, que estoqueará por primera vez en nuestra plaza.

Los diestros Aranzález y Ferrer, heridos en la plaza de novillada, se encuentran muy mejorados y han podido abandonar la cama.

TOS Por fuerte y crónica PASTILLAS del Dr. ANDRÉ U. cura ó se alivia siempre con las PASTILLAS del Dr. ANDRÉ U.

REVISTA FINANCIERA

Han continuado los negocios durante la semana en su marcha tranquila, y hubieran podido esperar que concluyese el año con una cotización general bastante próspera, de no haber sido el nuevo desordenado movimiento de la renta italiana. En ella ha estado fija toda la atención del mercado, pues aunque respecto de sus variaciones comienza ya á disminuir el interés, ha alcanzado la baja de los últimos días proporciones bastante grandes para ejercer influencia en los demás valores.

A pesar de todo, ante el estaamiento general de los negocios y la situación difícil de las plazas extranjeras, es dable considerar la del mercado de París bastante buena, pues que el dinero abunda, pese á las necesidades habituales de fin de año. Cabe esperar, además, que la liquidación se realice en fáciles condiciones.

La renta exterior española se ha sostenido firme. Durante la semana se habló largamente de las negociaciones relativas al *modus vivendi*, y la perspectiva de una solución favorable dió lugar á compras desde el principio.

Por eso resulta extraño al que la inteligencia ya convenida entre los Gobiernos español y francés, no haya determinado hoy un más decidido movimiento de alza. Verdad es que la tal inteligencia estaba ya descontada desde hace varios días.

La solución ejercerá, no obstante, su influjo en las sesiones posteriores, pues satisface por igual á las dos partes, desosos, como estaban ambas, de llegar á un acuerdo. Hay que considerar, pues, como serio motivo de alza para los fondos españoles. La especulación, comprometida á la baja en el período álgido de los sucesos de Melilla, hállase hoy convertida y vuelta en el sentido del alza; descartada la importancia de aque los, comienza otra vez á hablar de un empréstito, y sabido es que para la Bolsa toda perspectiva de emisión significa una alza en los cursos.

Verdaderamente no hay razón para decir que el año que finalizó haya sido dichoso. Comparado con los anteriores, acusa una nueva depresión en el nivel de los asuntos.

No es nuestro ánimo hacer su historia, pero sí diremos que su característica principal ha consistido en la dificultad ó incertidumbre para formar posiciones nuevas.

La falta de iniciativa de los Bancos ha privado al mercado de uno de sus principales elementos de actividad. De ahí el alza de la renta, de las obligaciones de caminos de hierro y de algunos grandes valores. En cambio, el ahorro ha estado retraído, y la especulación incierta.

Varios acontecimientos exteriores han contribuido á este *malstar*, y París ha sufrido en más de una ocasión el contragolpe de algunas crisis, que no hubiera debido pasar poco ni mucho en su mercado.

Tales fueron, por ejemplo, la de los Bancos austríacos, que llevó el pánico al mercado inglés, y después la monetaria de los Estados Unidos, que por largos meses despertó en todas partes vivísimos temores.

Debase contar general y á la desconanza por los desórdenes políticos de la América del Sur.

Tres naciones de Europa cooperaron á la paralización de los negocios, y aun ahora continúan suscitando dificultades los embargos de Portugal, los esfuerzos de Italia y la bancarrota de Grecia.

La cuestión de la plata ha mantenido también una constante agitación, de que el mercado monetario tenía por necesidad que sentirse dolorosamente.

Hay, pues, en todas partes indicios de depresión, y por desgracia, lejos de haber desaparecido ó de estar resueltas, siguen en pie las causas y los problemas originarios de tales recelos ó incertidumbres.

Poco tenemos que decir acerca de la situación de los cambios. El papel sobre Amsterdam está casi á la par; las *devises* sobre Berlín pierden algunos centimos; la *Wetula* ha adelantado el curso de 20, la pérdida no es más que de 3/4 por 100.

El cambio español ha empeorado; las *devises* están caídas, á 4/0; en reaccion de tres puntos y medio sobre la última semana.

La causa principal de estas fluctuaciones son los rescates del *Exterior* en los mercados extranjeros.

El agio sobre el oro en Portugal es de

...La anualidad se termina para el conjunto de los Bancos con una disminución de 263 000 francos de oro, y 8 900 000 francos plata; y un aumento de 274 000 000 en la circulación fiduciaria.

La renta francesa 3 por 100 está en figura baja de 15 centimos, á 98.25, después en 98.47 1/2 lo más alto. Durante una sesión, la baja del Italiano ha incluido sus cursos; pero la causa principal del movimiento que hemos señalado ha sido las informaciones dadas recientemente sobre la conversión del 4 1/2. Es inútil referir estos *rumores de Bolsa* que no tienen ningún fundamento; lo que parece cierto es que el proyecto será depositado en la Cámara hacia el 15 de Enero, y que la operación tendrá lugar un mes después. Los diversos rumores puestos en circulación han tenido por efecto provocar arbitrajes entre el 3 por 100 y el 4 1/2, que han favorecido este último fondo, el cual queda en aumento de 27 centimos y medio, á 105.65.

Hemos hablado ya de la firma en *Exterior*; esta renta viene á 62.35, después de 63.65 lo más alto, en aumento de 30 centimos sobre el sábado último. El 31 de Diciembre de 1892 se cotizaba el *Exterior* á 63 francos; no ha variado, por tanto, de una anualidad á otra.

El Italiano no ha dejado de estar agitado. Abandonado el sábado á 8.85, ha bajado á 7.50 por las noticias de Sicilia; después la intervención de Berlio, el rumor de la conclusión de un empréstito en Alemania, y sobre todo, los rescates de los vendedores que querían aprovecharse de una baja muy rápida, le han vuelto á levantar; pero después de haber sido conducido hoy día hasta 80.05, ha retrocedido bruscamente á 79.25 para acabar á 79.00. Será necesario ver lo que nos reserva la liquidación respecto á este valor.

Aparte del *Exterior* y el Italiano, el mercado de los fondos extranjeros no ha prestado interés alguno.

Los *fondos rusos*, que habían recobrado sensiblemente, por los rumores relativos al tratado de comercio ruso-alemán, vuelven casi á sus cursos anteriores; el *Orient III* está á 68.92 1/2, después de 69.15 contra 98.85; los *consolidados* están á 99.6, en aumento de 12 centimos y medio. El *Rusa 3 por 100 1891* gana 1 centimo, á 83.40.

Los *valores alemanes*, que se habían beneficiado de una baja muy rápida, considerando sus cursos; el *Banco Oliniano* pasa de 605 á 620; el *Sociedad* D está á 22.70 en vez de 22.85. La *Consolidación*, la *Prorata* y los *Tabacos* se mantienen á 418.75, 45.925 y 4.75.

Los *valores belgianos* han bajado todavía; aunque M. Driessche había aún de su intención de proponer á los acreedores extranjeros un arreglo aceptable, ha desahogado la confianza; la *obligación 3 por 100 1892* ha retrocedido de 166 á 155; el *3 por 100 1891* y el de 150 á 143; el *3 por 100 1892* se sostiene únicamente alrededor de 64.

Los *valores argentinos* están firmes; la obligación 5 por 100 1893 está á 147 contra 138.

El arreglo Romero Rolchold será aplicado á partir del 1.º de Enero.

No hay más cambios sobre las *rentas brasileñas* que en la situación misma de los negocios y de los negociantes del Brasil; el 4 1/2 está á 62 francos y el 4 por 100 á 58.35.

Los *fondos portugueses* han estado débiles; aunque se haya hecho el anuncio oficial del pago del cupón, la obligación *Tabacos* ha bajado orientado, á 6 francos.

Se anuncia la partida para *Tabacos* de M. Auboussau, del Banco Oliniano; su viaje tendrá por objeto informar á la Compañía de los Tabacos Portugueses sobre la marcha de la Compañía de los Tabacos otomanos.

El Consejo general del Banco de Francia, en sesión del 26 de Diciembre, ha fijado el dividendo del segundo semestre de 1892 en 63 francos 541. Siendo el impuesto de dos francos 541, quedan sin distribuir dos francos por acción. El dividendo del segundo semestre de 1892 fué de 58 francos neto. El dividendo total del ejercicio de 1892 alcanzó á 124 francos neto, contra 110 francos distribuidos para la última anualidad. El último curso cotizado ha sido de 4.10 francos, lo que, teniendo en cuenta el cupón separado, constituye un aumento de una decena de francos sobre la última semana.

La dimisión de uno de los consejeros del *Credit Foncier* ha provocado una baja sobre las acciones de esta Sociedad, que han sido arastradas no ha sido, por lo demás, sino momentánea, y nos encontramos el curso de 1.08.75 en cierre.

Las operaciones han sido muy raras sobre las acciones de las demás sociedades, y no encontramos ninguna variación apreciable en sus cursos. El *Comptoir National d'Escompte* está firme, á 492.50; el *Banco de Paris y de los Países Bajos* está á 64, contra 64.50. En el curso actual esta acción produce 4.35 por 100 bruto.

El *Banque d'Escompte* registra una nueva baja de 7.50 á 43 francos. Sería beneficioso saber que este establecimiento había encontrado la combinación definitiva de reconstrucción, en la cual trabaja con notable tenacidad el barón de Soubeyran.

El *Credit Lyonnais* está en aumento de 6 francos, á 771.25; el *Credito Industrial* no ha sufrido ninguna modificación, á 592.50; la *Sociedad General* ha quedado á 461.00, como el sábado último.

El *Credit Mobilier* ha conservado con mucho esfuerzo el curso de 8 francos. El 31 de Diciembre de 1892, la acción de esta sociedad anotaba 132.60; el título ha perdido, por tanto, de una anualidad á otra, la suma redonda de 62.80; más de un tercio de su valor.

Ha sido el resultado producido por la lucha de esa Sociedad contra M. Ivo Bosch, y por el asunto de *Puerto Rico*. *Le Temps*, en su revista del año, hace constar que esta Sociedad está en una especie de liquidación. No hubiéramos osado nosotros decir otro tanto, pero hemos indicado con frecuencia que á tal punto la conducirían las actuales dificultades, y nos contentamos con señalar la opinión de nuestro importante colega.

El *Banco General de Madrid* está siempre en la misma situación, y el *Banco Hipotecario de España* queda firme.

De una anualidad á otra, el *Credito Mobiliario Español* no se ha modificado; pasa de 69 francos á 67.50.

Durante la semana del 16 al 16 de Diciembre, los ingresos de nuestras seis grandes Compañías de caminos de hierro han acumulado un aumento de 452.84 francos. Todas las líneas han tomado parte en este aumento, salvo el *Bas*, que ha

El mercado de las acciones ha variado poco.

El Lyon hace 1.610, el Nord está á 1.611, el Est señala 949, el Midi cierra á 1.565, el Orleans queda á 1.608 y el Ovest á 1.409.

La cuestión de los caminos españoles está siempre en suspenso. El lado de los cambios ha creado á estas compañías una situación desfavorable, cuyo término no depende de ellas, sino del Gobierno español.

El Norte de España se suscribe á 107,50; la obligación primera hipotecaria dobla á 274,25; el Zaragoza retrocede á 148,75; la obligación primera hipotecaria está sin variación, á 294.

Los Caminos portugueses están completamente abandonados. Los Cáceres hacen 120 francos. Los Este de España se sostienen á 218 fran-

cos. Los Linares-Ameria no modifican su firmeza.

La obligación Puerto Rico no ha podido conservar mucho tiempo el curso de 70 francos; dobla á 83,75. Revertimos á nuestros lectores lo que hemos dicho ya con frecuencia respecto á este valor.

La constitución en Londres de la Compañía The Spanish Investment Company Limited se considera relacionada con los asuntos de los ferrocarriles de Puerto Rico, y es posible que por este lado lleguen inesperadas soluciones.

Será fácil que la The Spanish Investment Company, Limited, intervenga también en la próxima construcción del ferrocarril de Catalunya Sagunto y Ternel.

La acción Suez ha ganado ocho francos, á 2.723,75. Hay que hacer constar alguna mejora en los ingresos; se procura saber desde ahora cuál será el dividendo del ejercicio; puede creerse que sea fijado en 97 francos neto.

El Panamá está á 18,60. Desdichadamente, nada de nuevo tenemos que decir sobre el proyecto de reorganización; los planes elaborados no están aún destruidos; pero han surgido ciertas dificultades que los liquidadores deberían hacer lo posible por vencer.

El proyecto de que se había hablado dió esperanzas á todo el mundo; sería sensible que ciertas incertidumbres le impidieran tener buen éxito. Los pleitos incoados por el re-

presentante de las obligaciones siguen su curso.

El mercado del cobre tiene un término satisfactorio, pero el temor de nuevos aumentos de stocks, al mismo tiempo que las realizaciones de beneficios ante la liquidación, han hecho doblar el Rio á 375 francos, y la Tharria á 318,75. La Jerez Lautica está siempre ofrecida á 6 francos.

La Huelva el hadid está un poco más débil, á 896; la Peñarroya se sostiene á 895.

El Cas de Madrid acaba á 195 francos. Los Teléfonos de Madrid están siempre firmes á 500 francos.

G. BOURGAREL. París, 30 de Diciembre

BOLSA DE MADRID

4 de Enero.—A las cuatro de la tarde.

Table with 2 columns: Description of securities and their prices. Includes items like Interior, Exterior, Amortizable, and various bonds.

París vista... 22 75. Londres vista... 80 80.

A la ciudad hora, se conocen los siguientes cambios:

Table with 2 columns: Location (BARCELONA, PARIS, LONDRES) and exchange rates.

Bolsa de París (Telegramas de nuestro servicio propio) París 4 (358 t.)

Renta francesa, al 3 por 100, 98'16. Exterior, 4 por 100, 74'05.

Acciones. Río de Janeiro, 360'0. Norte de España, 415'00.

BOLSIN. Madrid contado, 10,00. fin de mes, 67,30 papel.

Barcelona, interior, 67'15. exterior, 77'81.

París, 64,82. Londres, á la vista, 90'90.

Bolsa de Barcelona (Telegramas de nuestro corresponsal) Barcelona 4 (10'10 n.)

DE LA AGENCIA FABRA Londres 4.

Clausura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 03'12.

TEMPERATURA

A las ocho, 4 bajo 0. A las doce, 5 sobre 0. A las cuatro, 2.

In, ren a de El Globo.—Cañes, núm. 1 bis.

UN EXPLOSIVO INVISIBLE

Por más de que te dieran cualquier compensación, permítirías que se mantuviese abierto, en una de las habitaciones no ocupadas de tu casa, un barril de pólvora? «¿Qué pregunta tan ridícula! me contestarás. «Na, na, no ser un loco, lo permitiría.»

Precisamente. Pues, sin embargo, miles de personas viven con explosivos tan peligrosos como la pólvora dentro de su cuerpo, y mueren repentinamente, y eso pasa cada día, y sus amigos extrañan que se hayan muerto.

Veamos, para ello, la corta relación que un hombre hace acerca de su hijo. Parece que este joven se había visto afligido durante cierto tiempo de una enfermedad que ninguno de los diversos tratamientos á que había sido sometida le había podido aliviar, ni mucho menos curar.

«Cual era, pues, ese explosivo venoso que no podía desterrarse con tal cantidad de opio? Procedamos, antes de decirlo, á nuevas investigaciones.»

«Mi hijo,» continúa el que nos escribe, «sufría de intensos dolores de cabeza y de costado, y asimismo de una debilidad general. Sus nervios estaban postrados hasta el punto de que no podía casi obtener el sueño naturalmente.»

«Kmpero sus síntomas más alarmantes eran las convulsiones en los miembros, que al último le sobrecorrieron. Ninguno de los tratamientos á que se recurrió le produjo el menor alivio, y yo desesperaba ya por su vida, cuando en esta crisis, no sabiendo ya qué hacer, comencé á darle el Jarabe Curativo de la Madre Seigel. Desde entonces empezó á mejorar constantemente, y hoy se halla ya realmente restablecido. La autorización á V., en abso-

luto, para que publique el breve relato de este caso. Mi hijo debe la vida á la maravillosa preparación llamada Jarabe Curativo de la Madre Seigel, y le aseguro á usted que hay aquí otras personas que deben gratitud igual á ese medicamento. No le revelo sus nombres porque tienen objeción á que se publiquen. Sirvase usted aceptar mi más entusiasta felicitación, y mis gracias. Da usted afectuoso (Virna lo), Angel Benavides, farmacéutico, Pozo Alarcón, provincia de Jaen, Septiembre 12 de 1893.»

Ahora, sólo unas pocas palabras: El hijo de nuestro buen amigo el Sr. Benavides sufría de aguda y profunda indigestión y dispepsia; y, en su progreso, la enfermedad engendró aquel terrible veneno —el ácido úrico—causado por las enfermedades de la digestión, de los riñones y de la vejiga; esa veneno se corrió al cerebro; medio produjo los nerviosos afectos todos los órganos, y por fin, produjo las convulsiones de que el padre del joven nos habla. En una de esas convulsiones, á no haber usado, como usó á tiempo, el Jarabe de la Madre Seigel, el pobre paciente hubiera muerto sin duda de ninguna clase. Pues ese terrible veneno del cuerpo humano, ese es un explosivo muy más peligroso que la pólvora junto á la chimenea de tu casa. Guárdate de sus primeros síntomas, y envía por un folleto del Jarabe, que te dice cuáles son.

«Aceptamos la gratitud del que nos escribe la carta, y por nuestra parte le damos las gracias de todo corazón. Si el lector se dirige á los señores A. J. White, Limitado, de 155, calle de Caspe, Barcelona, tendrá mucho gusto en enviarle gratuitamente un folleto ilustrado que explique las propiedades de ese remedio.»

El Jarabe Curativo de la Madre Seigel está de venta en todas las Farmacias, Droguerías y Espedienterías de medicinas del mundo. «Precio del Frasco, 14 Reales; Frasco chico, 8 Reales.»

MALES DEL ESTOMAGO

Todos obtienen magníficos resultados con la ESSENIA DE PEPERINA DEL DOCTOR BLAS porque obra como digestivo, tónico, carminativo y antídoto.

Precio: 1 peseta.

3, CARREREROS DE GRACIA, 3.—MADRID.

Farmacia abierta toda la noche.

COMPANIA VASCO-ANDALUZA Ibarra y Compañia.

Salidas fijas semanales del puerto de la Coruña. Esta acreditada y antigua Empresa, que cuenta hoy con veinte vapores, ha fijado sus salidas: Lunes.—Para Carril, Vigo, Huelva, Cádiz, Málaga, Almería, Cartagena, Alicante, Valencia, Tarragona, Barcelona, Gijón y Marsella.

«Don á cargo de la Empresa los gastos si por fuerza mayor no pudiera ser embarcada. Constituyente en la Coruña, D. Nicandro Furiá, al alcaide de la hater á Salvat.»



ANTICATRALGICO ATEMPERANTE de Castaño y Alba, médico y farmacéutico.

Poderoso remedio eficaz é infalible CU CACION COMPLETA Y RADICAL

Exíjase la marca de fábrica. Caja con 21 dosis, 6 pesetas. En todas las farmacias de España y Ultramar. De cuentas al por mayor en el depósito general del autor, Barquillo, 1, farmacia, Madrid, y Melchor García, O'peltaner, 1.

LOURDES

En la revista de EL GLOBO ha adquirido el gran novelista francés Emilio Zola el derecho exclusivo de traducir y publicar en España la novela LOURDES, que, aún no concluida, desperta ya palpables intereses y origina empeñosas controversias, lo mismo en las esferas religiosas que en los círculos literarios.

Nos imponemos con gusto el sacrificio, no quedando en verdad, atendiendo á la excepcional calidad de esta obra que, así para los creyentes como para los escépticos, ha de tener importancia capital, y que, aparte del mérito intrínseco, siempre indisputable en las de Zola, está llamada por su asunto á producir verdadera sensación en ambos continentes.

Comenzará la publicación á principios de 1894, y se hará simultáneamente en París, en Londres, Nueva York y en Madrid, donde nosotros tenemos la exclusiva para el folletín de EL GLOBO.

LA NACION L.—IMPRENTA 1, CAÑOS, 1

En este establecimiento, montado con arreglo á los últimos adelantos, se hace toda clase de trabajos tipográficos, tanto periódicos diarios como revistas, folletos, etc., á precios económicos.

1, CAÑOS, 1

ESPECTACULOS

ESPAÑOL.—A las 8 1/2.—64 de abono.—Turno impar.—Mar y cielo.—Los caídos.

COMEDIA.—A las 8 1/2.—Serie 3.ª.—Villa Tula.

PRINCESA.—A las 8 1/2.—1.ª serie.—Turno 8.ª.—Loisa Parquet.

LARA.—A las 8 1/2.—4.ª serie.—Turno 8.ª.—Los pantalones.—La casa de baños.—(Segundo acto).—Ludovico y Ataulfo, ó la velada de los Angeles.

ZARZUELA.—A las 8 1/2.—Juevas de moda.—El Angel Guardian.

PUBLICIDAD UNIVERSAL (CENTRO) AGENCIA DE ANUNCIOS DE RICARDO STORR

Esta casa, que no tiene absolutamente nada que ver con ninguna otra de su clase, la más antigua y de antecedentes bien conocidos, sigue admitiendo los anuncios, sueltos y reclamos para los periódicos de Madrid, provincias y extranjero.

Se remiten tarjetas de precio á quien las pida á las Oficinas, en Madrid, CALLE DE S. MIGUEL, 21, DOP.º PRINCIPAL, IZQUIERDA Teléfono número 895

VENERO alfilis, viza urinarías G.ª Pérez antiguo especialista, Carreras 21, Cádiz 1, 948648.

ESQUELAS. Se reciben en la Administración de este periódico. San Agustín, 2. Precios muy económicos.

REGALOS A LOS SEÑORES SUSCRIPTORES DE EL GLOBO. Consecuente esta Empresa con el ofrecimiento de años anteriores, regalará á todos los suscriptores que abonen en esta Administración, ó remitan directamente el importe de un año, UN TOMO á elegir entre los que á continuación se expresan: Hurtado de Mendoza.—Obra de prosa. Quevedo.—Obras de prosa y versos. D. que de vivas.—Sublevación de Nápoles. Alcaiz Gallego.—Reminiscencias de un anciano. Bancel de Vico.—Guerra de Cataluña y Política militar. Cristóbal Colón.—Relaciones y cartas.—Un tomo. Hamont.—Los novias, traducción de Juan Niño Gallego. Heine.—Poemas y fantasías, traducción en verso de D. José J. Herrero. Camorra.—Las Lusiadas, traducción en verso de D. Lamberto Gil.—Poemas selectos.—Traducción del mismo. Rosseti.—Oraciones fúnebres, versión castellana de D. Francisco Navarro y Calvo.—Un tomo. Dr. Macret.—Marruecos, un tomo. Cáceres (Acacia).—Cordobana, un tomo. Muller (Eugenio).—Conversaciones familiares sobre los grandes descubrimientos modernos, un tomo. González Serrano (Erbeno).—Psicología del amor, un tomo. Delot (Arañe).—Loca de amor, un tomo.—La culebra (continuación de Loca de amor), un tomo.—Las corbatas blancas, un tomo.—La explotación del secreto (continuación de Las corbatas blancas), un tomo.—La Peradora un tomo.—Melitidas un tomo.—Quince mujeres para un hombre solo, un tomo. Clarette (Julio).—(De la Academia francesa).—Juan Mornas un tomo.—Noris, un tomo.—Santiago un tomo.—Un diputado republicano, (Miche) Barbier, un tomo.—Una mujer de gancho, un tomo.—Roberto Bural, un tomo.—El Principe Zilah, un tomo.—La casa vacía, un tomo.—(Candidato), un tomo. Cuantos y novelas escogidas de Balzac, Hoffmann, Edgar Poe, Schol, etc., etc., un tomo. Delplé.—Cadena rota, un tomo.—Las repeticiones de la vida, un tomo.—Todo corazón un tomo. Cahorian (Emilio).—Matrimonios de apen-

Los señores que en iguales condiciones abonen un trimestre de suscripción recibirán como regalo UN TOMO á elegir entre los siguientes: Arambilet.—Agnas, un tomo. La Cerdá.—La leña de arcén, un tomo. Sord (Jorge).—El marqués de Villemér, un tomo con un bonito cromó en la cubierta. A. Perera.—Un amor del infierno. Exposición de Filipinas, un tomo en 4.ª mayor con grabados. Colección de artículos sobre la Exposición. Discursos pronunciados por D. E. Castelar en el Congreso el 7 de Febrero de 1888. tura, un tomo.—Los hombres de paja, un tomo.—El dinero de los otros (continuación de Los hombres de paja). Ganter.—Fortunio. La muerte enamorada, un tomo.—Novelas cortas, un tomo. Loti (Pierre).—Mi hermano Ives, un tomo.—Recuerdos de destierro, un tomo.—Azizade, un tomo.—Flores de barro, un tomo.—El castamento de Loti, un tomo.—Madame Chrysanthème, un tomo.—La historia de un Spañi, un tomo.—Japonesas de otoño, un tomo. Sand (Jorge).—El castillo de Flammarande, un tomo.—Los dos hermanos (continuación de El castillo de Flammarande), un tomo.—Mi hermana Juana, un tomo.—Cesarina Dietrich, un tomo.—Indiana, un tomo.—Juan de la Roca, un tomo. Zola (Emilio).—El vientre de París dos tomos.—La fortuna de los Rougon, dos tomos.—La conquista de Plassans, dos tomos.

SERVICIOS DE LA COMPANIA TRANSATLANTICA DE BARCELONA. LINEA DE LAS ANTILLAS, NEW-YORK Y VERACRUZ. Combinación á puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico. El día 10 saldrá de Cádiz el vapor ANTONIO LÓPEZ para Puerto Rico y Habana, con trasbordo para Progreso y Veracruz. El día 20 saldrá de Santander el vapor ALFONSO XIII para Coruña, Huelva y Veracruz. El día 30 saldrá de Cádiz el vapor MONTEVIDEO para Las Palmas, Puerto Rico, Habana, Progreso y Veracruz, y con trasbordo para los puertos de Puerto Rico, Cuba y Estados-Únidos. LINEA DE FILIPINAS. El día 7 saldrá de Barcelona el vapor BUENOS AIRES para Port-Said, Adem, Colombo, Singapore y Manila. LINEA DE BUENOS AIRES. El día 7 saldrá de Cádiz el vapor CIUDAD DE CADIZ para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires. SERVICIOS DE AFRICA. Línea de Marruecos.—El día 18 saldrá de Barcelona el vapor RABAT para Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Lyracha, Rabat, Casablanca, Mazagan y Mogador. Servicio de Tánger.—El vapor JOAQUIN DEL PIÉLAGO sale de Cádiz para Tánger, Algeciras y Gibraltar los lunes, miércoles y viernes, retornando á Cádiz los martes, jueves y sábados. Para más informes, en Madrid, Agencia de la Compañía, Puerta del Sol, núm. 13.